



3 de mayo de 2023

JUSTICIA

Libera a 3 implicados en estafa a la Segalmex

Un juez de control liberó al exdirector de *Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)*, **Jesús Navarro**, así como a **Carlos Valero Flores**, ex subdirector de *Aseguramiento de la Calidad de Liconsa*, y a **Enrique Zamorano Solís**, subgerente del mismo organismo, al determinar que no existen pruebas para vincularlos a proceso por el desfalco de 400 millones de pesos.

DERECHOS HUMANOS

‘Para matar a un intelectual, lo aíslas’: niegan lectura a presos

Rida Benotmane, escritor y miembro del grupo de derechos humanos *Asociación Marroquí por la Defensa de los Derechos Humanos*, lleva en aislamiento prolongado en la *prisión de Arjate 1* desde 2022. Está acusado de cargos falsos por ejercer su derecho a la libertad de expresión y se le ha negado hasta un bolígrafo. Según ha manifestado *Amnistía Internacional* con motivo del *Día Mundial de la Libertad de Prensa*, a cuatro periodistas y dos miembros del mundo académico recluidos en cárceles marroquíes se les niega el derecho a leer y escribir, lo que viola las *Reglas Mínimas de la ONU*.

SEGURIDAD PÚBLICA

Eran amigos, ya no: guerra interna en Cártel del Golfo motiva bloqueos y balaceras

Hasta la mañana de ayer, en **Matamoros** se contabilizaron 16 bloqueos, suspensión de clases en 74 de 206 planteles y alumnos que fueron bajados a la fuerza del transporte. Todo por la disputa de la plaza entre células del **Cártel del Golfo** —*Pantera, Los Metros y Escorpiones*—. En los cinco días de bloqueo se reportan cinco delincuentes muertos (tres el viernes y dos el domingo), decomiso de armas y vehículos artesanales blindados, así como camionetas. El *secretario de Seguridad Pública en Tamaulipas*, **Sergio Chávez**, resumió los hechos así: “*Los que eran amigos, hoy son enemigos*” y luego descartó que el *Cártel Jalisco Nueva Generación* participe en la pugna.

NACIONAL



‘Los Nuevos ricos de la 4T’ hacen negocio con aeropuerto cancelado por AMLO

Cobijados en una red de empresas que simulan competencia, cuando en realidad comparten dueños, administración y hasta domicilios; amigos de **Andrés López Beltrán**, hijo del presidente **López Obrador**, han obtenido contratos millonarios con la *Comisión Nacional del Agua* para un parque ecológico en los terrenos de lo que sería el **aeropuerto de Texcoco**, que el presidente clausuró por supuesta corrupción. Los amigos de Andy también reciben contratos de la *Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano*, para el diseño del nuevo *Archivo Nacional Agrario* y la gerencia del nuevo malecón en **Villahermosa Tabasco**.

INTERNACIONAL

Escondido en un clóset, bajo la ropa: así hallaron al multihomicida

“*Es un cobarde*”. Así describió el alguacil del *condado de San Jacinto*, **Greg Capers**, al mexicano **Francisco Oropesa**, detenido ayer tras cuatro días de cacería, por el asesinato de cinco vecinos hondureños en **Texas**. La detención fue gracias a que el **FBI** recibió un tip que le permitió acercarse a la zona donde se ocultaba **Oropesa**, y revisó “*casa por casa*”. Más de 200 agentes participaron en la cacería desde que el viernes asesinó a sus vecinos, incluyendo un niño.

DEPORTES



Vela y sus ‘Black & Gold’ a la final de Concachampions

Uno de los proyectos más sólidos que tiene la *MLS* de cara al futuro es **LAFC** de **Carlos Vela**, quienes ya consiguieron el primer título doméstico en la historia de la franquicia y ahora buscarán pelear el primer campeonato internacional, luego de lograr su boleto a la final de la *Concacaf Champions League 2023* al eliminar a **Philadelphia Union**. El equipo de **Los Angeles** le disputará el título a los **Tigres de la UANL**.

CULTURA

Julieta Fierro ingresa a Academia Estadounidense de Artes y Ciencias

Cuenta que mientras bebía café le llegó el correo electrónico con el aviso y pensó que era *fake news*, pero no, ahora la astrónoma es parte de la institución de 240 años de existencia a la que pertenecieron **Einstein, Darwin y Picasso**. Quizá de inicio sorprende, pero conociendo la trayectoria de la doctora no. Especialista en materia interestelar y el *Sistema Solar*, investigadora del *Instituto de Astronomía de la UNAM*, miembro de la *Academia Mexicana de la Lengua* y del *Sistema Nacional de Investigadores*, terminamos por entender.

